

## Comisión para la Promoción de la Salud y Prevención del sida

### «30 años de compromiso solidario de la comunidad educativa frente a las epidemias del VIH y sida»

El pasado jueves 7 de noviembre, la Comisión para la Promoción de la Salud y Prevención del sida del Ministerio de Educación e Innovación de la Ciudad de Buenos Aires celebró su 30 aniversario. El acto tuvo lugar en la Escuela N.º 1 D.E. 4 Otto Krause, sita en Av. Paseo Colón 650.



Durante el evento se presentó la reedición de «A 30 años de la epidemia de VIH/SIDA en Argentina. Herramientas de actualización para el trabajo en educación», publicación realizada por la Comisión en articulación con la Coordinación de Salud Sexual, sida e ITS del Ministerio de Salud de la Ciudad de Buenos Aires dando cuenta del necesario vínculo entre Salud y Educación en clave de garantía de derechos.



El momento central del acto tuvo como protagonistas a las escuelas públicas porteñas que presentaron experiencias resultado del trabajo conjunto con la Comisión en la implementación integral y transversal de la ESI en los diferentes niveles y modalidades del sistema educativo. Compartieron sus experiencias docentes, estudiantes y referentes ESI de las escuelas. La Escuela Primaria Plurilingüe N.º 11 D.E. 6 compartió un corto realizado especialmente para la celebración de los 30 años de la Comisión; desde el CENS N.º 68 D.E. 8 se presentaron fragmentos de la grabación de un programa de radio informativo sobre el Día Mundial del sida y un juego interactivo de preguntas y respuestas; por último, las Escuelas Técnicas N.º 26 D.E. 6, N.º 25 D.E. 6 y N.º 6 D.E. 12 compartieron sus experiencias en la implementación del proyecto pedagógico institucional «Puestos de Distribución de Preservativos en Escuelas Públicas de la CABA».



El acto continuó con la participación de trabajadoras del Ministerio de Educación e Innovación que relataron cómo se implementa el proyecto «Puestos Fijos de distribución de Preservativos» en la sede del Ministerio de Educación e Innovación de Paseo Colón 255 y el fortalecimiento que implica para la accesibilidad a los preservativos del personal ministerial y público en general.



También se dio a conocer la articulación de la Comisión con la Carrera de Trabajo Social de la Universidad de Buenos Aires, siendo la Comisión Centro de Práctica pre-profesional, las estudiantes de dicha carrera presentaron un video, producto del aprendizaje sobre la recuperación histórica de los 30 años de la Comisión.



Por último, desde la Comisión se brindaron reconocimientos especiales a docentes, estudiantes, equipos DOE que participaron en el acto, y a personas que durante estos 30 años han realizado valiosos aportes a la implementación y desarrollo del programa. Se reconoció a la Lic. Patricia Orge (Integrante de la Coordinación Salud Sexual, sida e ITS del Ministerio de Salud de la CABA); al Dr. Fabián Portnoy (responsable de la Coordinación de Salud Sexual, sida e ITS del Ministerio de Salud de la CABA), al Lic. Osvaldo Devries (Secretario de educación y cultura de la Municipalidad de la Ciudad de Buenos Aires entre 1989 y 1992. En su gestión Promovió la creación de la Comisión asesora para la promoción y protección de la salud y prevención del sida); al Lic. Rubén Ghia (Miembro fundador de la comisión de promoción de la Salud y prevención del Sida desempeñándose desde su creación hasta su jubilación en el año 2017); a la Lic. Cristina Mengoni (Integrante de la comisión desde el año 1992 hasta su jubilación en 2006); y a la Lic. Silvia Portas (coordinadora de la Comisión desde sus inicios hasta el año 2015).



El equipo de la Comisión para la Promoción de la Salud y Prevención del sida agradece a estudiantes, docentes, equipos de conducción, colegas, profesionales de la educación y de la salud que acompañaron e hicieron de la celebración de estos 30 años una posibilidad de encuentros, intercambios, y disfrutes compartidos que ratifican el compromiso de la histórica alianza de la prevención del sida y la Educación Sexual Integral en las escuelas.

Lic. María Daniela Paredes- Coordinadora  
Lic. Erica Sgubin Lic. Ana Florencia Lozano  
Luciano Pereyra